

BOLETÍN DE PRENSA No. 512 ->>

- Espíritu crítico ha regido a la UAA desde su fundación y debe perdurar: HML.
- La autonomía protege el desarrollo continuo de la cultura y la ciencia: APR.
- Aunque la autonomía está garantizada por ley, debe protegerse por universitarios: FMR.

Los jóvenes que se forman en las instituciones de educación superior son quienes manejarán los destinos de la sociedad con una influencia determinante, y la autonomía universitaria permite que sean formados de manera adecuada, sin filias o fobias, para así mantener un pensamiento crítico que les permita incidir de manera positiva en la sociedad; señaló el rector fundador de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Humberto Martínez de León.

Al respecto señaló que, desde sus inicios y a través de sus documentos fundacionales, la UAA señala que debe intervenir con acentuado espíritu crítico de manera positiva por el bien de sociedad, lo cual da pauta para que los jóvenes reflexionen y aprendan toda vez que sirvan a su comunidad con pensamiento creativo, innovador y que impulse la transformación; por lo que celebró la autonomía con la que ha contado desde 1942 con su antecesor: el Instituto Autónomo de Ciencias, gracias a lo cual se permitió el desarrollo y modernidad en la entidad.

De esta forma, enfatizó la relevancia del autogobierno y la capacidad de autodeterminar su estructura administrativa y jurídica gracias a la autonomía universitaria, para así responder de manera efectiva a la atención de las necesidades del entorno.

Martínez de León apuntó que ejemplo de ello es el periodo entre 1972 y 1973, cuando se llegó a cuestionar la apertura de la carrera de Medicina en la Institución, pero gracias a la autonomía conferida, dicho programa educativo se llegó a ofertar y, a lo largo de los años, ha demostrado su calidad, impacto benéfico y alcances mediante el desempeño de sus docentes y egresados; por lo que la UAA es un dínamo que inyectó vigor a la sociedad de Aguascalientes.

Por su parte, el ex rector y profesor emérito, Alfonso Pérez Romo, apuntó que la autonomía cuenta con dos acepciones principales. Una de ellas, la búsqueda y transmisión del conocimiento mediante la libertad de cátedra y la apertura al cuestionamiento del pensamiento humano que hace posible la oferta de diferentes programas educativos, evitando que estudios como la filosofía o la sociología sean confundidos con fundamentalismos, por lo cual destacó que la autonomía universitaria protege a las instituciones de que estén al servicio de corrientes o poderes externos que no buscan la libertad de la investigación.

Sobre la otra acepción de la autonomía, Pérez Romo manifestó que se refiere a la libertad de la Institución para decidir sobre sus propias actividades, como la administración de los recursos, sus reglamentos y organización, lo cual hace posible, en su conjunto, el desarrollo continuo de la cultura, el pensamiento y las ciencias.

Por ello, externó que la autonomía debe defenderse diariamente por los universitarios, las diferentes universidades autónomas y la sociedad misma, pues siempre existen actores o agrupaciones que desean influir en las instituciones de educación superior, por lo que es necesario tener conciencia de los grandes aportes de la autonomía y siempre mantenerse en guardia.

Por su parte, el ex rector y prominente educador, Felipe Martínez Rizo, señaló que el autogobierno y la posibilidad de elegir a sus máximos dirigentes, le ha permitido a la Institución sustraerse de vaivenes políticos y presiones de diferente índole; y aunque la autonomía se estipula por ley, dicha garantía debe ser protegida por los integrantes de la comunidad universitaria mediante su actuar ético y consciente.

De esta forma, comentó que la UAA ha actuado como corresponde a tan honorable facultad, a pesar de que diferentes instancias han deseado interferir, por lo que apuntó que el 75 aniversario de la autonomía en la historia de la Institución debe ser motivo de reflexión y promoción entre los estudiantes para que la enseñanza, la investigación y la difusión de la cultura se mantengan con calidad, ajenas a cualquier interés político.

